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¿7 Este es un duro golpe para la familia minera y estamos muy dolidos 

comoservicio”. 
PATRICIO AGUILERA, director nacional del Sernageomin y el fatal accidenteen mina “La Condesa”. 
 

Cámara Baja proyecto de ley 
inspirado en el caso de José Matías 
evucación. Iniciativa pasó al Senado, donde aún se tramita una versión previa, del año 2020. 

Ignacio Javier Torres 
cronica(odiarioatacama.cl 

fines del año 2020, un 

grupo diverso de parla- 
¡entarios presentó un 

proyecto de ley que fue conoci- 
do como “Ley José Matías”, ya 

quesu contenido buscaba pre- 
venir situaciones de hostiga- 
miento escolar como la quelle- 
vóal suicidio al joven trans José 
Matías Guevara, quien terminó 
con su vida luego de vivir bu- 
llying escolar en su estableci- 
miento educativo de Copiapó. 

A mediados del año 2022, la 
Cámara de Diputadas y Diputa- 
dos aprobó poramplia mayoría 
eseproyectóy lo despachóalSe- 
nado. Pero en la Cámara Alta el 
proyecto no avanza. De hecho, 
la iniciativa no presenta movi- 
miento alguno desde el 5 de ju- 
lio del año pasado. 

Sinembargo, el día de ayerla 
Cámara Bajavolvió aaprobar un 
proyecto deley que recoge yam- 
plía las propuestas presentadas 
por el grupo de parlamentarios 
elaño 2020. 

Es queante la severa crisis 
de violencia y convivencia que 
se vive en distintos estableci- 
mientos del país, y que ha impli- 

cadoincluso el suicidio de profe- 

  

      
sores,el Gobierno presentó una 
nueva iniciativa, que recoge ele- 
mentos del proyecto de 2020 y 
devariasmociones parlamenta- 
rias diferentes, cuyo objetivo es 
precisamente resolver la crisis 
quese vive en escuelas y liceos. 

Marcela Guevara, mamá de 
José Matías y activista por la no- 
discriminación se refirió a la 

aprobación: “Siempre hay que 
partir agradeciendo a los diputa- 
dos que han tomado el compro- 
miso con la educación chilena 
deforma responsable y hanen- 
tendido la dimensión del pro- 

   

yecto queseproponeconla Ley 
deConvivencia Escolar y Bienes- 
tar para las Comunidad Educati- 
vas. Las herramientas son nece- 
sarias, los recursos se coordina- 

LAINICIATIVA TUVO UNA INTENSA DISCUSIÓN EN LA CÁMARA YNO LOGRÓ EL APOYO TRANSVERSAL QUE SÍTUVO EL AÑO 2022 UN PROYECTO SIMILAR. 

solo75”, añadió Guevara. 

Efectivamente, la discusión 
enlaSaladelaCámarafue inten- 
sa. De hecho, fueron tantas las 
intervenciones que lasesión so- 

  

ron conla Comisión de Hacien- — lose dedicóa este proyecto de 
da, la discusión en la Comisión — leyqueseaprobóen general pe- 
de Educación fue bastante ar- — roqueno, 6los 78 votos re- 
duay todose conversó”. queridos para aprobar trespun- 
“Noobstante, hoy díaseape- tosespecíficosque requerían un 

1ó por parte de muchos diputa-— cuórum especial. 
dos a que esto tiene tiene que —  Eldiputado Diego Schalper 
ver con un tema ideológico. Lo — (RN)sintetizó las críticasa laini- 
extraño es que enel 2022 laLey — ciativa: “Nosotros vamos a votar 

José Matías sacó 93 votos, mu- — en contraengeneral como una 
cho más que lo del día de hoy, manera de enviarle una señal al 

prevención del cáncer de mama 
saruo. Actividad municipal es abierta a toda la comunidad. 

nel Mes de Sensibiliza- 
E: sobre el Cáncer de 

Mama, el municipio de 
Copiapó a través de su Unidad 
Técnica de Deporte Municipal 
y con el apoyo de Nueva Ata- 
cama, prepara la Cicletada 
por la Prevención del Cáncer 
de Mama, un evento que bus- 
ca dar un sentido profundo a 
la actividad física y genera 
conciencia sobre la importan- 
cia de la detección temprana 

dela enfermedad. 
En la ocasión, además, ha- 

brá baile entretenido, fitness 
de combate, regalos sorpresa 
y kits de participación para los 
primeros 200 inscritos. 

Fabiola Cabib, encargada 
dela Unidad de Deporte Mu- 
nicipal, invitó a la comunidad 

y garantizó una divertida jor- 
nada: “Invitamos a toda la co- 
munidad de Copiapó, princi- 
palmente a las mujeres para 

  

que participen deesta gran ci- 
cletada por la prevención del 
cáncer de mamas. A partir de 
las 10:30 horas tendremos la 
salida del circuito dela cicleta- 
da y previamente, a partir de 
las 10 de la mañana, estare- 
mos con baile entretenido 
amenizando y esperando a to- 
dos los ciclistas”. 

“El recorrido es de 14 km 
aproximadamente, salimos 
desde el frontis del estadio y 

por ciclovía nos vamos hasta 
elsector de San Expedito, des- 
de ahí retornamos al punto 
inicial. Sele entregará una po- 
lera a cada participante y tam- 
bién tendremos sorteo de al- 
gunos implementos de ciclis- 
'mocomo guantes, cascos y lu- 
ces. La idea es que puedan ve- 
nir a disfrutar de una activi- 
dad deportiva que tiene como 
foco la prevención del cáncer 
de mamas, queda toda la fa- 

AGENCIA UNO 

Ejecutivo de que en proyectos 
de contenido valórico como es- 
tetiene que asumir que hay di- 
versidad eneste Congreso y, por 
lotanto, antes de presentarlos 
proyectos de ley tiene que con- 
versar. Todos estamos pormejo- 
rarlaconvivencia escolar, la pre- 
guntaes cómoeso se hace y ha- 
bemos algunos que creemos 
queeso se debe hacerrespetan- 
do la diversidad de proyectos 
educativos, incorporando a las 
familias como actor principal y 
conel trabajo de los equipos di- 
rectivos”. 

  

“Hoy día se ay e a 
parte de muc! 
putadosa que só 
tiene que ver con un 
tema ideológico, lo 
extraño es queen 
2022 la a José Ma- 
tías sacó 93 votos, 
mucho más que los 
75 de hoy”. 

Marcela Guevara 
Mamá de José Matías 

  

Sin embargo, Marcela Gue- 
vara consideró que la votación 
del proyecto se politizó al ser 
esta versión una iniciativa pre- 
sentada directamente por el 
Gobierno, lo que habría incidi- 
do en una alineación de votos 
oficialistas y de oposición, a di- 
ferencia de lo que ocurrió en 
2022 en quese logró unrespal- 
dotransversal. 

Enelcaso delos diputados 
de Atacama, todos votaron afa- 
vor del proyecto excepto Sofía 
Cid, quiennoestuvo presenteen 
lasesión. 

Con este aprobación, laini- 
ciativa pasó al Senado, dondede- 
berá volvera discutirse. Eltiem- 
podirásicorrecon mejor suerte 
queel proyecto anterior. — (3 

LA CICLETADA BUSCA CREAR CONCIENCIA SOBRE LA PREVENCIÓN. 

milia invitada”, agregó Cabib. 
La cita deportiva está 

agendada para este sábado 19 
deoctubreen el frontis del Es- 
tadio Techado Orlando Guaita 

(Calle del Deporte). Las ins- 
cripciones comenzarán a par- 
tir de las 09:30 hrs., mientras 

que la cicletada iniciará a las 
10:30 hrs. 3
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